

# LA GRAN EVASION



En el conjunto "EL BALCÓN DE ENTREPENAS" se espe-  
31 maravillosos chalets de su-  
fujo enclavados en un paraíso  
natural frente al mar de Cas-  
Escápese, venga a disfrutar  
de sus oficinas con toda libe-

*La Gran Evasión es la urbanización promovida por la Familia Tomey en terrenos de Alocén, cedidos por el Ayuntamiento que gobierna el Vicepresidente de la Diputación provincial. Este, a cambio, recibió fuertes inversiones deportivas y una Escuela de Vela.*

didos por el Ayuntamiento, gobernado por el PP y cuyo alcalde, **Jesús Ortega**, es Vicepresidente de la Diputación.

A cambio de esa cesión de terrenos, la Diputación invierte en este Municipio de apenas 100 habitantes, en pistas deportivas y crea una Escuela de Vela provincial. Con éstas inversiones se beneficiada al centenar de vecinos de Alocén y se potenciaba la urbanización que estaba construyendo la familia Tomey.

La financiación de la urbanización la realiza la Caja de Guadalajara que, además de los créditos que concede para ponerla en marcha, refinancia los créditos y llega a conceder segundas y terceras hipotecas al no venderse ningún chalet. La entidad provincial llega a conceder créditos con la empresa de la familia Tomey superiores a los 500 millones de pesetas que han pasado a fallidos porque no se han pagado.

Curiosamente y con dineros de nuevos préstamos de la entidad provincial, el hermano del Presidente de la Diputación, **Pedro Tomey**, paga la hipoteca

de un chalet y se lo escritura, libre de cargas a **PROASES S.A.**

Para no cumplir con los créditos de la Caja de Guadalajara, la empresa de los Tomey realiza, a través de una empresa fantasma, **CE S.A.**, ventas ficticias de algunos chalets para evitar que aparezcan como créditos de **ADV S.A.** ante el Banco de España que abriría una investigación sobre la entidad por el excesivo riesgo y por los numerosos créditos impagados que acumulaba.

## ●●● TAPAR EL ASUNTO

Pero las numerosas expectativas que la empresa había tenido con la construcción de la Urbanización *La Gran Evasión* se desvanecieron y el 15 de diciembre de 1992 presentó suspensión de pagos en el Juzgado número 12 de Madrid. Suspensión que actualmente está impugnada por uno de los acreedores de la familia Tomey.

La Caja de Guadalajara, para evitar que el escándalo

saltara, ha realizado gestiones para quedarse con toda la promoción de viviendas en la Urbanización *Gran Evasión* aportando otros 100 millones de pesetas para comprar el crédito del mayor acreedor de la familia Tomey, junto a la Entidad, la empresa **CEYNO S.A.**

La decisión de evitar el escándalo que salpicaba directamente al presidente de la Diputación, y uno de los líderes

**La Caja de Guadalajara ha querido recomprar por 100 millones la urbanización de la familia Tomey en la que ya lleva gastados más de 500 millones de pesetas en créditos fallidos.**

regionales del PP, **Francisco Tomey**, que aparecía como beneficiario, a través de su mujer y su hermano, de los préstamos de una Entidad financiera que directamente controlaba, que ésta contrató a la empresa **TINSA** la tasación de los chalets para recomprarlos.

Pero, de momento, el asunto ha quedado sobre la mesa de la Caja de Guadalajara. **Francisco Tomey** espera ver cómo acaba este asunto que puede costarle su carrera política y sus aspiraciones en la región mientras sigue negando su intervención en la concesión de los préstamos a su familia. *"Nunca he mediado para que alguien reciba un crédito. Ni en la Caja de Guadalajara ni en ninguna otra entidad"*. **Tomey** asegura que *"éste es un viejo asunto que cada cierto tiempo salta a la prensa y que uno puede estar desmintiendo a cada paso cuando ya lo hice con los documentos adecuados"*.

Pero no es sólo **Francisco Tomey** el único personaje público conocido, el entonces presidente de Caja Guadalajara, **José Aldana**, que aprobó los créditos, también está relacionado como socio de la empresa que ha terminado en suspensión de pagos y que debe más de 500 millones de pesetas a la entidad que él dirige.

Las irregularidades en la gestión de la Entidad provocaron el cese del director general, **Celedonio Andrés**, que ha sido sustituido por el secretario de la entidad, **Félix Pérez**, que según la Federación regional de la Banca de CC.OO, estaba perfectamente al tanto de las operaciones de crédito dudosas que el Banco de España ha detectado.

## ●●● OTROS IMPLICADOS

A parte de la familia Tomey otros dos grupos, según el informe del Banco de España, se han visto beneficiados por créditos concedidos por Caja Guadalajara sin el necesario aporte de documentación. Uno de ellos es el Grupo de **Máximo Sánchez** que recibió casi